

Les opposants au projet éolien du Cronchamps créent une asbl

Parce qu'ensemble on est plus fort, les opposants aux différents gros projets éoliens du sud de l'arrondissement viennent de se grouper dans une ASBL.

Wasa, pour Warche, Amblève, Salm et Affluents, a pour vocation la préservation des paysages de cette région et du cadre de vie de ses habitants.

Wasa. Il s'agit de l'acronyme de l'ASBL Warche, Amblève,

Salm et Affluents née voici quelques jours et créée par les personnes derrière la page Facebook « Non aux éoliennes du Cronchamps ». Son objectif est de défendre les paysages de la région, son patrimoine naturel ainsi que le développement harmonieux du cadre de vie de ses habitants.

DIZAINES D'ACTIFS

Frédéric Anciaux est le président de l'ASBL. Il nous explique le pourquoi de sa création. « D'abord, nous étions de plus en plus nombreux contre certains projets. Ensuite, au niveau de la structure, ce sera beaucoup plus simple d'agir. La structure offre certaines protections et une dynamique. Ainsi, ce sera plus simple pour aller en justice si besoin, que chacun en tant que personne physique. »

Pour l'instant, ils sont une dizaine de membres actifs, « mais derrière, nous savons qu'un certain nombre de personnes nous suivent », assure le président de la toute fraîche ASBL.

ET LA BIOMASSE ?

Avec pour but de défendre les paysages, pas question de se focaliser uniquement sur les éoliennes.

« Il ne faut pas tout focaliser sur les énergies renouvelables, elles peuvent avoir leur place



Les éoliennes du Cronchamps, ils n'en veulent pas. © prétexte D.C.



PRÉSERVATION DES PAYSAGES

« Beaucoup de choses, autres que de l'éolien, se font sur les communes voisines, pourquoi pas chez nous ? »

Frédéric Anciaux

dans le mix énergétique. Ainsi pourquoi ne pas partir sur la biomasse, le solaire, l'hydraulique, etc ? Mais il faut la bonne production d'énergie à la bonne place, parce que notre région est riche en paysages. » Et avec tous les projets en cours, on arriverait à une soixantaine d'éoliennes dans la région. « La pression devient forte sur les paysages... »

BURJ KHALIFA ? NON MERCI !

À cet égard, la réaction du maire stavelotain dans nos colonnes de ce lundi rassure quelque peu le collectif. Face aux cinq projets éoliens sur Stavelot, « cela devient infernal », s'était-il exclamé.

« Si on vient proposer un projet de type tour Burj Khalifa au milieu de la fagne, nous réagirons comme pour tout ce qui peut empiéter fort sur les paysages et le cadre de vie en général. Il n'y a pas que les éoliennes même si ce sont des éléments très hauts et marquants. Mais nous ne sommes pas non plus obtus », insiste Frédéric Anciaux, voulant dire par là que l'ASBL n'a pas vocation à s'opposer bêtement aux énergies renouvelables.

« Beaucoup de choses, autres que de l'éolien, se font sur les communes voisines. Pourquoi pas chez nous ? », conclut-il. ●

A.F.

VE